



Área de Sostenibilidad Medioambiental

EL PACHIPODIO, LA PLANTA DEL MES DE AGOSTO EN LA CONCEPCIÓN

Es una planta suculenta, endémica del sur de Madagascar, de la misma familia que las plumarias

Nombre científico: *Pachypodium lamerei* Drake

Familia: *Apocináceas*

02/08/2021.- En el mes de agosto, el Pachipodio es la planta protagonista en el jardín botánico de La Concepción. Podemos verla de camino al mirador histórico, donde se encuentra colección de plantas suculentas. Es endémica del sur de Madagascar, es decir, que su origen está restringido a esa zona, y se trata de una planta suculenta de la misma familia que las plumarias. Las suculentas son capaces de acumular agua en sus tejidos para sobrevivir en periodos de sequía. En el caso del pachipodio lo hace en el tronco, que está muy engrosado, sobre todo en la base. El nombre científico del género hace referencia a ello, procede del griego antiguo *pachus*, que significa grueso y *pódium*, pie.

En su lugar de origen, estas plantas se hacen muy grandes, casi como un árbol, llegando a alcanzar los 6 m de altura. Tienen unas espinas largas en grupos de tres, y de su base nacen las hojas. Éstas se van perdiendo a lo largo del tallo, que queda cubierto de espinas, lo que los hace muy particulares y llamativo. Las hojas quedan restringidas a la parte superior, como ocurre en las palmeras, por lo que también se les conoce como palma de Madagascar. Sin embargo, esto no debe llevarnos a error, ya que no es una palmera.

El pachipodio tiene unas hojas grandes, coriáceas y de forma oblonga, con un verde muy bonito y brillante. Mientras más alta se hace la planta, más grandes serán las hojas. Florece de forma generosa entre primavera y verano; las flores se agrupan en inflorescencias, también en la parte de arriba al igual que las hojas, y miden unos 6 cm. Son de un color blanco muy puro.

Esta planta tiene que estar situada en lugar soleado y con suelo bien drenados. No lleva bien el frío, por lo que en invierno es posible que pueda perder las hojas, que rebrotarán cuando llegue la primavera. Puede colocarse en maceta, pero es más difícil que llegue a florecer.

